Finanzkontrolle die Erreichung eines hohen ökonomischen Nutzeffekts gewährleistet wird.

Nachdem für mehr als die Hälfte der Warenproduktion einheitliche Festpreise geschaffen worden sind, ist der Preis als ökonomische Kategorie für die Planung und Leitung der Volkswirtschaft von den dafür verantwortlichen Organen in vollem Maße auszunutzen. Über den einheitlichen Festpreis ist wirksam auf die sparsamste Verwendung der materiellen und finanziellen Mittel und der Arbeitskraft in den sozialistischen Betrieben einzuwirken, sind die Produktionskosten systematisch zu senken und ist auf diesem Wege zu sichern, daß die Rentabilitätsrate in der sozialistischen Wirtschaft ständig erhöht wird.

Die Bildung der Festpreise in der Warenproduktion ist bis Mitte 1959 abzuschließen, damit der einheitliche Festpreis für die Planung und Leitung der Volkswirtschaft im dritten Planjahrfünft in allen Wirtschaftszweigen wirksam wird.

Im Kampf um die Rentabilität der volkseigenen Wirtschaft ist das Prinzip durchzusetzen, daß Schulden an den Staatshaushalt, die in den Betrieben durch Nichterfüllung der Gewinnpläne oder durch außerplanmäßige Verluste entstehen, nicht mehr vom Staat getragen werden, sondern von diesen Betrieben aufzuholen sind. Die Tätigkeit der Deutschen -Notenbank ist in vollem Maße darauf zu orientieren. Dazu ist eine enge Zusammenarbeit mit den Gewerkschaften herzustellen. Das Abrechnungswesen der wirtschaftlichen Rechnungsführung ist zu vereinfachen. Von den VVB und den staatlichen Handelsorganen sind alle Maßnahmen zu ergreifen, um auf der Basis richtiger Betriebsorganisation die Grundsätze des Rechnungswesens einfach und unkompliziert mit einem hohen Aussagewert anzuwenden und den Verwaltungsapparat einzuschränken. Das Ministerium der Finanzen hat mit aller Strenge die von der Partei auf diesem Gebiet seit langem gestellten Forderungen durchzusetzen.

Zur konsequenten Durchsetzung der Finanzpolitik ist die Qualifikation und Zusammensetzung der Mitarbeiter des Finanzapparates rasch zu verbessern. Der Anteil der Arbeiter ist zu erhöhen.

19. Die Entwicklung des 'Nationaleinkommens und die Verbesserung der materiellen und kulturellen Lebensbedingungen der Bevölkerung erfordert die bedeutende Steigerung der Arbeitsproduktivität, das Wachstum des Produktionsvolumens unserer Volkswirtschaft und die ständige Verbesserung der Rentabilität der sozialistischen Wirtschaft.